
 

 

 

  

 

2024 年 3 月 25 日 
町田市立南大谷小学校 

父母と教職員の会 
    会⾧ 新井 克尚 

  

父母と教職員の会だより     2024年3月号（第75号）  

〇会⾧より〇 

 

 ２月に交通ボランティアさんとの懇談会がありました。皆さんより「挨拶をしてくれるのが嬉しい」というお言葉や「お礼のお手紙を大切にしている」「私の宝

物」というお話をいただき、私も嬉しくなりました。いつも南大谷の子どもたちを見守ってくださる交通ボランティアの皆様には、心から感謝しております。 

 さて、感想は来ないけど後に引けなくなった歴史のお話、今回は小学校がある「南大谷」という地名です。地名の由来、ご存知でしょうか。 

南大谷は元々「大谷村」という地名でした。1645 年（正保 2 年）五十嵐豊前守勝春の末男五十嵐次郎左衛門が大谷村の村⾧となり、天満宮を鎮守として御神像

を奉安したと伝えられているのが天神社です。明治時代になると廃藩置県が行われ、1878 年（明治 11 年）に南多摩郡が成立するも同じ南多摩郡、現在の八王子市

にも「大谷村」があったため、区別するために翌 1879 年（明治 12 年）に現在の八王子市の大谷村を「北大谷村」、町田市の大谷村を「南大谷村」と改称しました。 

 当時の南大谷村の範囲は今現在よりも広く、玉川学園の一部も南大谷でした。昭和４年に学校法人玉川学園が今現在の位置にできた後、玉川学園が小田原急行鉄

道に駅舎を無償提供して玉川学園前駅が開業。玉川学園の土地を含めた本町田、成瀬、南大谷の一部を集めて一つの地域にし、1967 年 7 月に玉川学園という地名

が新たに作られました。 

 ちなみに、同じ南大谷中の学区となる玉川学園 1 丁目～7 丁目が学区の町田第五小は 1960 年（昭和 35 年）に町田第一小の玉川分校として設立され、1963 年（昭

和 38 年）に町田第五小学校となりました。1965 年（昭和 40 年）、その次に創られた町田第六小のように、学校の名前が数字で決められていた時代もありました

が、1970 年に初代市⾧から 2 代目市⾧に変わったことで方針が変更され、その後の学校名はその地域の名前に、ということで 1974 年 4 月より開校となった私達

の学校は「南大谷小」という名前になりました。同じく、高ヶ坂小や七国山小など、数字ではなく地域の名前でつけられた学校は同じ理由によるものです。 

 南大谷小学校は本年度 50 周年、同じく昭和 49 年の 7 月に生まれた私はまだ 49 才ですが、学校は初年度が 1 年目、人は 0 才からスタートということで、学校と

は 1 年の差が生まれるわけですね。その 50 周年に、私自身が卒業をした南大谷小学校に息子が通い、父母と教職員の会 会⾧職を預かっておりますこと、とても感

慨深いです。 

 これからも引き続き、南大谷小学校に通う子ども達の健全な成⾧のために、安心・安全な環境づくりのために、役員・委員の皆様とともに尽力してまいります。

保護者の皆様のご理解とご協力を、切にお願い申し上げます。 

 

 

 

 



 

  

〇企画委員会より〇 

 

本年度のみなみおおやまつりや文化企画に携わってくださった皆様、本当に

ありがとうございました。 

こどもたちのたくさんの笑顔が見られたのも、企画委員の皆様・係でお手伝

いしてくださった方々・イベントに参加してくださった方々のおかげです。 

 

来年度は企画委員→イベント委員となりますが、定員 30 人に対して半数程

度の立候補となり、定員割れしている状態となります。 

イベント委員が減ってしまうと、みなみおおやまつりの父母教ブースが減っ

てしまう可能性があります。 

本年度ですと「スライム」「さかなつり」「キーワードラリー」は父母教の企

画委員の方々によるブースでした。 

もし、やってみようかなと思っていただいた方は、ぜひ父母教のメールアド

レス「minamifubokyou@gmail.com」までご連絡ください。  

〇地区委員会より〇 

 

【朝の挨拶当番廃止】 

これまで父母の皆様にご協力いただいていた朝の挨拶当番は、２０２４年

4 月より活動がなくなります。 

そこで５月まで決まっている朝の挨拶当番の係りの方たちには、代わりに

朝のポイント立ちにシフトしてご活動していただけるようお願いいたしま

す。当番の方にはお手紙を配布いたしますのでよろしくお願いいたしま

す。 

【６年生卒業時の腕章の回収中止】 

今までは父母教でお配りした腕章はお子様の卒業時に回収しておりました

が、今年度より回収を中止するため、各ご家庭で処分していただきますよ

うお願いいたします。 
 

〇地区委員会より〇 

 

2/27 に交通ボランティアさんとの交流会を校⾧先生、新井会⾧に同席していただき

開催いたしました。日頃の感謝を込めて２,３年生が書いてくれたメッセージカード

をアルバムにしてお渡ししました。皆さん顔をほころばせて子供たちのメッセージを

読んでいらっしゃいました。ほんの一部ですが、メッセージを紹介させていただきま

す。 

 

 
■ポイント立ちに関して 

2023 年度も登下校中の事故なく、子供たちの安全を守ることができました。ポイン

ト立ちにご協力いただいた保護者の皆様に心より感謝いたします。また、4 月から新

１年生が加わります。初めての学校生活で、送り出す保護者も子供たちも不安が多い

かと思います。保護者の皆様で、温かく見守っていただけると幸いです。 

 

 

    

2.3 年生から交通ボランティアさんへのメッセージ 

☆僕も大人になったら、かっこいい交通ボランティアになって旗振りをしたいです。 

☆ボランティアさんは、お給料が出ないのに毎日、私たちのために立ってくれていてすご

いと思います。安心して学校に行けるのは、交通ボランティアさんのおかげです。 

☆朝、ボランティアさんが笑顔で「おはよう」と言って、私も「おはようございます」と

返すと元気な気持ちになります。 

☆毎日ニコニコ笑顔で、あいさつしてくれるボランティアさんを見ると、やる気が出ます。

元気をくれてありがとうございます。 

 



〇学級委員会より〇 

 

今年度も 1 年間父母教の活動にご協力頂きありがとうございました。 

 

◉来年度は初回保護者会での係決めは行いません。行事ごとにその都度、

係を募集いたします。 

 

◉来年度より係の連絡はオープンチャットで行います。4 月になりました

ら改めてお知らせいたしますので、ご登録をお願いいたします。 

 

◉新一年生の保護者親睦会を開催します。 

その他の学年は開催予定はありませんが、開催希望される場合はご相談に

のりますので父母教メールまでご連絡ください。 

 

来年度の係活動予定です。 

毎月 横断旗点検 

5 月 15 日 父母教活動費集金日 

     8 時 5 分～ 

5 月 22 日 横断歩行訓練(新 1 年生) 

     自転車教室(新 3 年生) 

6 月 園芸ボランティア初回(予定) 

9 月 28 日 みなみおおやまつり(父母教主催) 

10 月 26 日 運動会(予備日 27 日) 

11 月  ベルマーク係 

11 月 フラッグアート設置・撤去(予定) 

12 月 フラッグアート設置・撤去(予定) 

12 月 14 日 学習発表会 

2 月 文化企画(予定) 

 

 

〇会計より〇 

 

今年度、前期と後期に集計したベルマークは、合計で２９２９９．７点でした。 

ベルマークの回収や集計にご協力いただきました皆さま、1 年間ありがとうございました。 

ベルマークは随時回収を行っています。ご家庭にありましたら、お子さまに持たせていただ

くか、来校した際に企業別の引き出しに入れていただきますようお願いいたします。 

〇副会⾧より〇 

 

副会⾧に就任してから１年がたとうとしています。あっという間の１年間でした。 

年度ごとに役員が変わることを知っているからなのか、 

「お母さん来年も副会⾧やるよね？？」と何度も聞かれていますが、やりますよ。 

「１年間やってみてどうだった？」も聞かれました。８０％ぐらいは楽しかったです。 

残りの２０％は生みの苦しみを味わっていたという感じでしょうか。 

来年度は１００％楽しかった！！と言えるように、楽しんでやりたいと思っています。 

来年度から入会同意をとるにあたり、たくさんの事前調査アンケートを取らせていただきま

した。 

ご協力いただきました保護者のみなさまありがとうございました。 

副会⾧ということで、たくさんの保護者の方々に声をかけていただきました。 

副会⾧だったの！？と驚いて声をかけて下さった、子どものお友達のお母様がたから、みな

みおおやだより読んだよ～や改革すごいねぇといってくださって、とっても嬉しく思いま

す。 

実は人見知りです。そして緊張しいです。 

副会⾧やるまでの３年間ひっそりとすごしていました。 

今はなれなれしい人見知りに進化しました。人前でしゃべることも増えましたが緊張しいな

のは変わらずです。滝汗をかいていたら、あー緊張しているんだぁと思ってください。 

みなみおおやだよりも私が書いた記事は文章が多く、読みづらいところがあったかもしれま

せん。思いがあふれてしまったらそんなことになってしまいました。 

これまで読んでくださったみなさんありがとうございます。 

そして最後に、一年間一緒に走り抜けてくれた役員のみんなに「ありがとう」で、今年度最

後を締めくくります。 



 

  

☆会⾧＆副会⾧の「これやりたいんだよねぇ」☆ 

私たちは、来年度もこのペアでやることが決まっています。会⾧は早々に決めていましたが、私は腹をくくるのにやや時間がかかりました・・が吹っ切れるといろい

ろ考えることがとっても楽しくなってきました。そして二人でこんなことやってみたいみたいな話をするようになりました。 

できるかどうかわからないけど、やってみたいこと 

 

・放課後学習支援ボランティア 

 東京都の自治体の中には学習支援サービスがあるところもありますが、町田市には残念ながらありません。 

 先生が放課後に授業で分からなかったところを補習してくださることもあるようですが、先生方もお忙しく、また保護者のみなさんも忙しい中、つきっきりで子

どもたちの勉強をみるということは難しいのではないでしょうか。 

 まちともでは学習サポートは行っていません。そこで学習支援を父母教でサポートできないか？と考えています。現在確保できている指導者は会⾧だけなので、

不定期にはなるでしょうし、たくさんはできないかもしれませんが、少しでもお力になれればと！ 

 

・黄色い帽子リサイクル事業 

 １年生の間だけかぶる黄色い帽子。お子さま方失くしませんか？うちの下の子はなくしました。あと数か月で２年生というところで・・・。１００均には売ってい

ないし、そしてまぁまぁな金額でした。トホホ。 

 父母教でもう使わなくなった黄色い帽子たちを管理し、そんな迷える保護者のみなさまのお力になれればと！ 

 

・座談会 

 同じ悩みをもつ保護者同士で、おしゃべりしてモヤモヤをすっきりさせましょう。 

 コロナ禍でひきこもりだった私は副会⾧になって知り合いが増えました。その中で子育てで同じ悩みを持っている方にであったり、モヤモヤしている気持ちを聞

いてもらう機会がとっても増えました。モヤモヤって聞いてもらえるだけでも少しだけ気が楽になりませんか？ 

 

・もちつき 

 単に私が餅をついて食べたいだけです 

 

・流しそうめん 

 同じく私が流しそうめんやりたいだけです 

 

イイネ！と思ったらぜひご連絡ください。 
 



 

  

 

☆なに色になったでしょうか？☆ 

「お母さん問題です。うんていの色が変わりましたなに色になったでしょ～か！？」 

①青と黄色と赤 

②青 

③黒 

④黄色 

外で遊ぶのが大好きな下の子からの問題でした。 

①だけものすごく具体的ではなかろうか・・・。 

そうです答えは①でした。 

うんていと登り棒のペンキが塗りかえられてきれいになっていました。 

遊び道具がきれいになるとうれしいですよね♪ 

 

 

☆お世話になってます保健室☆ 

みなさんのお子様方はどのくらい保健室に通っているでしょうか？ 

下の子はしょっちゅう絆創膏を貼ってもらいに、下の子が怪我してな

い時は上の子が絆創膏を貼ってもらいに。 

登校中に兄弟げんかをしてお世話になったこともたくさんあります。 

健康でいることが一番ではありますが、どんなときも保健室の先生が

優しく迎えてくれる、安心して悩みを打ち明けられる、そんな環境を

作ってくださる先生に感謝です。 



 

 

☆ひなた村イベント☆ 

ひなた村のイベントに行ってきました！ 

コロナ５類に移行したということもあり、玉川大学の学生さんもボ

ランティアで参加してくださり、数年ぶりにパンつくりを体験でき

るということで張り切っていってまいりました。 

パンはこねまくらなければなりませんでした。見本通りのパンを作

りたいがために、子どもそっちのけで母はパンをこねまくりました。 

とても寒かったのでうまく柔らかくまとまりません。こね続けるこ

と数十分、やっと竹に巻きつけられるようになりました。 

去年も風が強く吹いていた気がしますが、今年も強い風が吹いてい

ました。 

子どもたちが集めた枝の焚火の火もうまくつき、マシュマロを焼い

て食べたり、温まったりとっても楽しいイベントでした。 

このイベントは青少年健全育成委員会玉川地区の委員さんたちが企

画してくださったイベントです。 

子どもたちが楽し く学ぶイベントが地域 に

は盛りだくさんで す！！青少年健全育成 委

員会の活動にご興 味のある方は遠慮なく お

申し付けください♪ 

焼 き 芋 用 の 芋 を 洗 っ て 新

聞紙で包んでいます 


